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      LE MOT DU MAIRE 
 
  Chers amis, 
 
 
  Les années se suivent et malheureusement se ressemblent! 
 
  2021 fut encore une fois marquée par une situation sanitaire 
  compliquée avec des mesures qui ne cessent d'évoluer entre 
  confinement, gestes barrières, jauges, tests et vaccination. 
 
  Pour autant, grâce au dynamisme de nos associations, nos bénévoles, 
  nos entreprises, nos commerces ainsi que de notre équipe municipale,  
  la vie continue à Réchicourt le Château comme illustré dans ce bulletin 
  municipal que je vous laisse le soin de découvrir.  
 

J'en profite pour remercier l'ensemble des personnes qui ont contribué à l'élaboration de cette édition 
et notamment nos parlementaires locaux à qui nous avons souhaité laisser la parole. 
 
Pour 2022, le travail va continuer afin de respecter nos engagements et nos ambitions de 
développement pour notre belle commune. 
 
Côté travaux, le bâtiment de la mairie qui est un gouffre financier en matière de chauffage, sera la 
priorité avec pour objectif la réduction de la facture énergétique. Les demandes de subventions sont 
validées et l'économie annuelle chauffage après travaux sera de l'ordre de 6000€/an. 
 
A noter également des travaux d’assainissement qui devraient être réalisés ces prochains mois par la 
CCSMS avec entre autres, la réfection d'une partie du réseau et le remplacement de la station 
d'épuration vieillissante. 
 
Côté tourisme, une réflexion est menée depuis quelques temps autour d'une offre visant à faire 
découvrir de façon ludique et innovante notre commune avec ses spécificités ( village, étangs, cité ) et 
son patrimoine ( historique, architectural et environnemental ). 
 
Réchicourt le Château a d'énormes atouts qu'il nous appartient de faire découvrir afin de créer de 
l'activité, indispensable à la survie de notre municipalité!  
 
C'est dans cet esprit et en partenariat avec "Moselle Attractivité" que nous avons amorcé des 
discussions avec des investisseurs prêts à poser leurs valises sur le site des étangs. 
 
Rassurez-vous, il n'est pas question de développer un tourisme de masse au détriment de ce havre de 
paix que représente l’étang.  
 
Au contraire, il est essentiel d'arriver à concilier développement touristique et maintien de 
l’environnement et de la biodiversité. 
 
L'enjeu est de taille et face à ce contexte sanitaire, économique, politique et social si particulier, 
n'oublions pas que ce cadre exceptionnel dans lequel nous vivons, fait de nous des privilégiés et il 
nous appartient de le préserver.  
 
Je vous souhaite une très belle année 2022, une bonne santé, ainsi qu'à vos proches, et surtout une 
bonne lecture. 
 
 
           Stéphane. 
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ETAT-CIVIL 
������N�	S 

Noa HOUZELLE KELLER, le 21 avril à Sarrebourg. 
Louis PIERRON le 02 mai à Sarrebourg. 
Ilyana MANGIN, le 24 juin. 
Djena PIERRON VIVIER, le 16 septembre à Sarrebourg. 
 
Félicitations aux parents 

 
�A��G	S 

Manon GUINEBERT et Stéphanie ANDRES, le 14 août.  
David SCHULLER & Marie-Thérèse MESSMER, le 30 octobre. 
 
Nos meilleurs vœux aux nouveaux époux 
 

DÉ��S 
Mme Yolande MINI, le 11 janvier à Nancy, née le 02 aout 1946 à Pulligny (54).  
Mme Evelyne CLEMENT, née JAMBOIS, le 18 janvier à Réchicourt, née le 20 mars 1950 à Sarrebourg.  
Mme Irène PELTE, née MALNORY, le 27 mars à Dieuze, née le 04 décembre 1934 à Réchicourt.  
Mme Jacqueline KELLE, née BASTIEN, le 30 juin à Sarrebourg, née le 06 juillet 1928 à Réchicourt. 
Mme Christine KLEIN, née SAUREN, le 04 juillet à Sarrebourg, née le 13 avril 1953 à Fontoy.  
Mme Catherine FLEURANCE, le 04 août à Sarrebourg, née le 15 décembre 1931 à Lusigny/Barse (10).  
M. Adrian MAU, le 21 septembre, né à Duisburg (Allemagne). 
 
Toutes nos condoléances aux familles éprouvées 

LE BUDGET 
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LES TRAVAUX 

Aménagement du dépôt municipal : 
construction de cloisons et mezzanine pour 
optimiser le stockage. 

Deux appartements communaux ont été rénovés par des 
conseillers et les employés municipaux. Peintures-sols-sanitaires-
montage cuisine. Des futurs locataires heureux ! 

J�� �'é�	: cette fois c'est ÉLISA ! 

Un poteau électrique et 2 spots ont 
été installés à l'arboretum, à  
l'initiative de la mairie. Le compteur 
est verrouillé mais pourra être 
ouvert, à la demande, pour des 
manifestations festives. 
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Retour en images de la plantation de 500 mètres de haies le long du chemin de la Maladrie (étangs). 
Ce projet, dans le cadre de la "trame verte", est mené par la CCSMS, le PNRL et en partenariat avec les 
jeunes de l'institut médico-professionnel de Morhange. Un grand merci à tous les bénévoles. 

Pour marquer la limite de la haie, un chêne a été planté par Roland 
Klein, président de la CCSMS, partenaire de cette opération. 

Dans quatre à cinq ans, la haie sera formée et 
remplira son rôle d'abri de la biodiversité, de 
rétention et filtration des eaux de ruissellement, de 
coupe-vent et d'ombrage. 

La particularité de cette haie est de bénéficier       
d'un paillage de laine de mouton, qui protège de 
l'hiver et des animaux 

Les  roseaux à l'étang poussant plus vite 
que les légumes dans nos jardins, il a fallu 
faire une opération "faucardage" pour 
dégager des points de vue sur le sentier 
d'interprétation à l'étang. 

Rénovation de l'agence postale réalisée par l'équipe 
"maison". Peinture-parquet-porte-frise. 
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Mercredi 15 décembre, la salle socio-éducative de Réchicourt le Château s'est transformée, le temps d'une 
matinée, en centre de vaccination éphémère, mis en place par la commune et la CCSMS.  
 
La commune avait organisé en amont le recensement et l'inscription des "vaccinables", mais le "bouche à 
oreille" aidant, des personnes de villages voisins -Avricourt, Moussey, Lagarde, Foulcrey, Richeval- se 
sont également inscrites pour recevoir la fameuse piqure de rappel ! 
Un bonheur pour les 91 participants, qui cette fois, n'ont pas eu à faire des dizaines de kilomètres pour 
obtenir la 3e dose. 

Covid-19 : tous mobilisés ! 

La star de la journée ! 

la piqure ? même pas peur ... 

En 2021, la Covid-19 est encore le problème n°1 de notre société. Il est aussi évoqué dans nombre 
d'articles de ce bulletin. Nous avons subi un 3ème confinement du 3 avril au 3 mai, et des restrictions 
tout au long de l'année.  
La commune a su faire face, et s'est organisée pour accompagner et protéger au mieux la population par : 
- l'information des mesures en vigueur (site, facebook) 
- le passage hebdomadaire du camion des "Hôteliers Restaurateurs du Pays de Sarrebourg" pour vendre 
   en direct des menus locaux, notamment pour les personnes isolées. 
- l'organisation des vaccinations 1ère et 2ème dose pour le centre de Sarrebourg, par appels téléphoniques  
   individuels, et dose de rappel à la salle socio-éducative. 
- la distribution du repas des anciens. 
- le soutien aux associations.  
- le maintien au maximum des services publics. 
 
Une mention spéciale à nos infirmières libérales qui ont beaucoup œuvré cette année pour lutter contre la 
covid en effectuant des tests au marché paysan, et en réalisant au centre de soins des tests ou vaccins en 
plus de leur activité habituelle. 
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DU CÔTÉ DES ASSOCIATIONS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Comme tout le monde le sait, le monde du football, tout comme le reste des activités sportives, a été très 
bouleversé par le COVID-19. 
Il a fallu réapprendre à jouer, mais sous certaines conditions qui furent compliquées à mettre en place et à 
faire comprendre par tous. 
 
Néanmoins, l’envie et la passion de ce sport ont permis aux membres de l’A.S Réchicourt de reprendre 

ces activités en appliquant ces nouvelles règles, avec la collaboration de 
tous, et aussi celle des parents, pour les plus jeunes. 
 
Les entrainements et les matchs ont pu reprendre avec l’aval de la F.F.F et 
du district de football. 
Cette année, notre club dénombre 52 licenciés, allant des U6 aux Séniors et 
comprenant également nos éducateurs et dirigeants. 
 

Les plateaux de l’école de football ont été gérés par Nathalie Brasseur, Didier Walk et Marie Paul 
Marchal . 
 
Il est toujours intéressant de venir assister aux plateaux de nos plus jeunes, pour y voir la joie et les 
sourires de toutes ces petites stars en herbe. Mais pas que, c’est aussi là que l’on découvre le lien que nos 
éducateurs peuvent avoir avec ces enfants qui ne demandent qu’à s’amuser. 
Nous ne pouvons que remercier nos éducateurs et leur entourage, pour leur investissement et leur 
motivation pour faire de nos jeunes de bons joueurs. 
 
 
Coté Séniors, cette saison, nous avons noté peu de départs et plusieurs 
arrivées, qui ont renforcé le groupe du coach Alain Brasseur . Malgré 
des résultats compliqués ces derniers temps, notre équipe a su garder 
son sens de la camaraderie et d’équipe. Certes, des moments de 
tension ont pu apparaître, ce qui peut se comprendre, mais ce groupe 
soudé a su se remettre dans le droit chemin et faire face, quand il le 
fallait.  
Rappelez-vous cette rencontre contre Nébing. L’équipe ne se déplaçait qu’à 11 joueurs, et à su revenir 
avec un match nul malgré un effectif réduit. Cela peut en dire long sur le mental de ces joueurs. Nos 
joueurs perdent peut-être, mais ils ne lâchent pas et essaient d’apporter du jeu pour les spectateurs qui se 
déplacent tous les dimanches pour les soutenir. 
Pour vous,  supporters du dimanche nous ne pouvons que vous remercier de votre soutien !!!!! 

A.S.R . 
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Restons encore une minute dans le football :  
Nous espérons que vous l’avez noté, mais notre club a décidé cette 
année de se lancer dans une nouvelle pratique :  
  LE FOOT EN MARCHANT 
Un principe simple : jouez au foot en marchant, et à n’importe quel âge. 
Et apparemment, cette pratique intéresse les habitants de notre village, et 
nous ne pouvons que vous remercier pour votre intérêt. 
 

 

Le COVID n’a pas que perturbé le football, il a également perturbé les manifestations du club. 
Cette année, malgré la pandémie, nous avons pu réaliser la fête patronale ainsi que le tournoi des familles, 
qui ont été tout deux, des manifestations réussies, et ce, grâce à nos équipes de dirigeants, mais aussi 
grâce à vous qui avez été présents malgré les contraintes imposées. 
Mais ne vous inquiétez pas, l’A.S Réchicourt prépare activement ces prochains évènements, et nous 
espérons vous retrouver loin des masques, afin de vous remercier et de re-fêter avec vous. 
 
 
Lors de l’Assemblée Générale du mois d' août, peu de mouvement au sein de l’organigramme de notre 
club : Marie-Laurence WALK reste la présidente du club. 
Alain BRASSEUR devient secrétaire du club, prenant la place de William ZIEGLER  
Nous notons l’arrivée de 3 membres au sein de l’A.S.R : 

BRUNETTE Raphaël (assesseur) 
ZIEGLER Myriam (assesseur) 
BENE Vivien (assesseur) 
GANGLOFF Michael (communication réseaux sociaux – secrétaire adjoint) 

 
Durant l’assemblée, nous avons eu l’honneur de recevoir Mr Le député Fabien DI FILIPPO qui a senti 
l’esprit familial et convivial de notre club, tout en saluant l’investissement de nos dirigeants, ce que nous 
avons beaucoup apprécié, et qui prouve que notre club est un club d’avenir. 
 
Pour la suite de cette saison, notre club continuera avec ses équipes de U6 à U9 ainsi qu’avec son équipe 
Séniors. Le club est aussi à la recherche d’un ou d’une arbitre pour les saisons à venir. Alors n’hésitez pas 
à rentrer en contact avec nous si cela peut vous intéresser. 
 
Pour finir, notre club va continuer à garder son esprit familial et jovial, afin de vous apporter à tous un 
moment de convivialité lorsque vous viendrez assister à un match sur nos installations. 
De nouveaux projets et de nouvelles manifestations vont être programmés et nous vous tiendrons 
informés dès que possible. 
N’oubliez pas de nous suivre sur les réseaux sociaux, pour toute l’actualité de notre club. 
 
Nous avons également une petite pensée pour notre plus grand supporter, Joël KELLE, qui nous a 
malheureusement quitté cette année. Toutes nos pensées vont bien sûr à la famille. 
 
Enfin nous tenons à remercier tous les habitants du village et des villages aux alentours de venir nous 
soutenir ou participer à nos manifestations et c’est pour ça que l’ASR est toujours là … 

 
!!!!!!!!!  A.S RÉCHICOURT – TES SUPPORTERS SERONT TOUJOURS LÀ     !!!!!!!! 
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« Nous sommes 3,5 millions à pratiquer régulièrement 
le chant choral en France ( 5 % de la population). 
La crise sanitaire a mis à l’arrêt forcé pendant plus 
d’un an la quasi totalité de cette activité. 
Chefs de chœur et chanteurs ont perdu un accès sensible et vivant à la culture et à 
un réseau d’amis. 
Avec l’arrivée du vaccin une nouvelle phase s’ouvre, ce qui devrait mener à une 
reprise progressive des activités chorales. (Source en partie «  A Chœur Joie ») 

 
 

C’est dans ces perspectives (vaccination, décrets…) que Mélodie a 
repris les répétitions début septembre 2021,  avec à la clef,  un 

concert de Noël à  l’Église 

de Bataville le samedi 11 décembre 2021 à 17h30 

 
Les acteurs de Mélodie lancent aussi un appel : 
« si l’on veut que cette activité perdure il faut du renouvellement ». 
Les choristes seraient heureux d’accueillir de nouvelles voix : 
hommes, femmes, jeunes et moins jeunes seront les bienvenus, 

l’importance des liens intergénérationnels n’étant plus à démontrer ! 
 
 
La méthode d'apprentissage ne demande aucune connaissance en solfège. 
Au répertoire 2022 : M. Fugain, Renaud, A. Souchon, Aldebert, 

Y. Duteil, G. Brassens… 

 

Mémoire, posture, muscles, respiration, détente, joie, confiance en soi.… 

les innombrables bienfaits du chant ne sont plus à démontrer ! 

              Ch�r��� M�lo!"� 
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Les répétitions se déroulent selon le protocole sanitaire  en vigueur: gestes 
barrières, pass sanitaire ou test PCR de moins de 72h. 
Vous pouvez sans problème participer à 1 ou 2 répétitions… 
juste pour voir...écouter...essayer….sans que cela vous engage !  
 
Ensuite, si vous décidez de rester parmi nous, notre chef de chœur vous 
demandera d’être assidu et sérieux dans l’apprentissage des chants. 
Il n’est pas indispensable de connaître le solfège, les choristes travaillent avec 
des enregistrements mp3 et bien sûr, aux répétitions. 
 
 
      Nos projets pour 2022... 

 
Janvier     Assemblée Générale et journée  
      de répétition. 
Mars     Week-end travail et détente. 
Mars     Soirée humour One Man Show      
      par Julien Strelzyk 
Mai      Animation théâtre à Thaon les   
            Vosges(88) pour France Parkinson. 
Juin      Concert à St Max  
Octobre     Concert annuel Mélodie à Bataville 
Novembre   Loto à Réchicourt 
 

 
 
Des dates plus précises seront données par voie de presse ou réseaux sociaux. 
Cette liste est non exhaustive, d’autres manifestations pourront avoir lieu sur 
invitation dans la région… ou ailleurs ! 
 
Pour toute information complémentaire vous pouvez vous adresser à 
 
Robert Kelner, chef de chœur et fondateur de la chorale 
 
Téléphone : 06-67-06-87-89 
Mail :           meli.melo57@orange.fr 
 

Répétitions à la salle socio-éducative de Réchicourt  
tous les jeudis de 20h à 22h15. 

 
N’hésitez pas à franchir la porte…nous serons ravis de vous accueillir ! 

 
Dans cette attente, nous vous souhaitons une année 2022 en bonne santé.  

Prenez soin de vous ! 
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L�i%&r' e) A*i+", 

l- .ét1n34� 
PÉTANQUE CITY 
 

Malgré une année entrecoupée de confinements et une météo capricieuse lors de cette année 2021, les 
pétanqueurs ont toujours été au rendez-vous, dans une ambiance sympathique, mais l’esprit de 
compétition prenant parfois le dessus.  
De nombreux joueurs qui ont pris une licence au club de Château-Salins, se mesurent régulièrement lors 
des championnats open et vétérans à des clubs du bassin houiller et de la région sarrebourgeoise avec des 
résultats encourageants.  
Les terrains ont été améliorés avec des bordures en bois et avec du Raon (petits cailloux) mis en place par 
les joueurs et financé par la municipalité de Réchicourt-le Château que l’on remercie, d’autant plus que 
tous les participants ne sont pas de la commune. Un geste fort pour la vie associative, et un appel est  
lancé à tous ceux qui souhaiteraient renforcer nos effectifs, jeunes et moins jeunes. 

   Peut être qu’il pourrait être envisagé d’organiser le  
   traditionnel tournoi ouvert à tous, si la pandémie le  
   permet et avec le soutien d’une association et de la  
   commune comme ce fut le cas par le passé. 

Cette année encore, et comme tout le monde, nous avons subi de plein fouet les conséquences de la 
pandémie de covid-19. 
De janvier à octobre: activité quasi nulle.  
Nous avons pu ensuite proposer 3 gouters-jeux et faire notre assemblée générale le 21/10, d'où le comité 
a été réélu à l'unanimité. 
Dans ces conditions, difficile de faire des projets ou de programmer des manifestations.  
Néanmoins nous envisageons au printemps, si la situation le permet à ce moment, d'organiser un repas 
choucroute. 
Nous vous tiendrons informés des changements éventuels du calendrier de nos rencontres. 
D'autre part, sachez que nous sommes toujours très heureux d'accueillir de nouveaux membres au club, 
qui je le rappelle, est ouvert à tous sans limite d'âge. 
En attendant, le comité et moi-même, vous souhaitons une excellente année 2022. 
Prenez bien soin de vous,  
                     Marcelle LUPFER 

           Présidente Le comité à l'assemblée générale 

Malgré le covid, nous avons 
tenu à fêter les anniversaires 
et honorer les 90, 80, 70 ans, 
en leur apportant à domicile 
un panier gourmand, et bien 
garni ! 
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Bonjour à tous, 
 

Comme pour beaucoup d' autres  associations, cette année fut très compliquée pour L' AAPPMA 
"la gaule " de Réchicourt le Château en raison de la pandémie COVID-19. 
Nous avons été restreint au minimum d' activité. Cependant quelques événements ont pu être réalisés . 
 

MARS 2021 :  
MISE EN PLACE DE FRAYÈRES  
 

Afin de donner un coup de pouce à la reproduction du sandre, et sur les conseils avisés de notre 
moniteur de pêche, l' association a fabriqué des frayères artificielles. 
Ces frayères sont visitées régulièrement afin de faire un relevé précis de qui dépose ses œufs,  
à quel moment et par quelle température. 
L'association ayant comme rôle la protection du milieu aquatique, ces données nous aident à 
comprendre la diminution ou la multiplication de certaines espèces, et nous donnent un échantillon sur la 
qualité de l' eau concernant certains rejets sauvages.  

MAI 2021 : 
INTERVENTION ÉCOLE PRIMAIRE 
 

Intervention de l' AAPPMA en partenariat avec la CCSMS à l' école primaire de Réchicourt le Château. 
Un exposé sur le cycle de l' eau a été dispensé par Mr Patrick DIEBOLD, moniteur de pêche,  
responsable des ateliers pêche & nature et secrétaire de l'association, en compagnie de Mr Eddie GASSERT  
Une partie de l' intervention, nous a rassemblé autour de la mare pédagogique de l' école primaire, dans 
laquelle nous avons prélevé quelques sujets afin de les montrer aux enfants et d' expliquer leur mode de vie 
subaquatique. 
Après ces explications, tous les sujets ont été remis à l' eau en bonne santé. 
Je tiens à remercier toute l' équipe enseignante pour l'intérêt qu' ils ont porté lors de cette matinée ainsi que 
pour l'accueil qu' ils nous ont réservé. 
-La CCSMS avec ses représentants a expliqué aux enfants l' importance du recyclage des déchets ainsi que la 
manière de s'y prendre.  

ATELIER PÊCHE ET NATURE  
 

Les ateliers pêche et nature ont commencé en mai pour se terminer le 11 décembre 2021 par un goûter. 
Je remercie les animateurs, les bénévoles, les parents et bien entendu les enfants pour le sérieux et la passion avec 
laquelle ils viennent assister à ces ateliers. 
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SEPTEMBRE :  MARCHE DES ÉTANGS. 
Cette année, le hasard du calendrier nous a fait profiter d'un beau week-end sur la commune de Réchicourt le 
Château, et plus particulièrement sur le site des étangs. 
En effet, le samedi 04 septembre en soirée, nous avons pu profiter de l'ambiance sur fond musical des différents 
groupes présents , d'un agréable marché paysan organisé avec le concours de la CCSMS , et bien entendu 
déguster un bon repas organisé par les différents restaurateurs présents ce jour-là. 
Le jour suivant, place à l'AAPPMA et à sa traditionnelle marche des étangs, suivie d'un repas en plein air qui 
réunira 550 marcheurs dans une ambiance festive malgré le contexte actuel. 
C'est sous une météo très clémente que se sont déroulés ces deux événements, ce qui a permis de faire découvrir le 
site à un bon nombre de personnes. 
Je remercie tous les volontaires et membres de l'association pour l'aide qu' ils apportent lors de ces événements. 
Merci à la commune de Réchicourt le Château et à l'association "les amis de l' étang" pour le partenariat de ce  
week-end. 
 

DÉCEMBRE :  
Arbre de Noël des ateliers pêche et nature   
 

ALEVINAGE 2021 
Comme chaque année, le rempoissonnement des étangs 
reste une priorité pour l'association. Les différents étangs  
ont vu arriver en quantité importante toutes espèces  
confondues, des nouveaux locataires pour le plus grand  
plaisir de nos adhérents.  
 
DATES A RETENIR. 
-LE DIMANCHE 4 SEPTEMBRE 2022  "MARCHE DES ÉTANGS" 
-LE SAMEDI 31 DÉCEMBRE 2022  RÉVEILLON DE LA SAINT SYLVESTRE   
(RENSEIGNEMENTS AU 06.60.36.90.55) 
 
Au nom de l'association, je vous souhaite à toutes et à tous, de très bonnes fêtes de fin d' année. Prenez 
bien soin de vous et de vos proches, et rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelles aventures. 
Salutations halieutiques. 
 
Ludovic PUTAREK   Président AAPPMA "La gaule" de Réchicourt le Château. 

Pour les jeunes intéressés par les ateliers pêche et nature, quelques places sont encore disponibles. 
Contacter : Mr Patrick DIEBOLD au 06.07.90.09.52. 
Merci à la commune de Réchicourt le Château pour la mise à disposition de la petite salle, dans laquelle nous 
dispensons les cours théoriques. 

JUIN 2021 : TRAVAUX 
Réalisation d' un chemin pour accéder à l'étang dit du "petit côté" en contre halage écluse n° 7, qui deviendra 
accessible aux marcheurs et adhérents de l' AAPPMA courant 2022 . 

Goûter offert par l' AAPPMA et servi au Restaurant La Rascasse.  
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Bibliothèque municipale Jean Marie PELT 

Comme pour d'autres associations, 2021 aura beaucoup ressemblé à 2020.  
Même pandémie, mêmes effets. On pourrait presque faire un copier-coller de 2020. 
L'activité de la bibliothèque s'est encore réduite, mais force est de constater que ce n'est pas que à cause 
du covid. 
La moyenne d'âge des lecteurs est en constante augmentation, car la fréquentation des jeunes est faible,  
et celle des ados quasi nulle. 
Que pèse le livre -objet bien réel- face à la culture et loisirs virtuels, et aux nouvelles technologies ? 
La question se posera à terme de la pertinence et du maintien de la bibliothèque, d'autant qu'il y a aussi 
carence de bénévoles pour animer ce lieu de culture. 
Je reste néanmoins optimiste, et je vous souhaite une très bonne année 2022. 
JCS. 

“La lecture est à l'esprit ce que l'exercice est au corps.”  
 

Permanences le mercredi de 16h à 18h, et sur RV au 06.21.56.06.91. Cotisation : 5 €/an 

L'association "La Goutte d'Eau" a tenu son Assemblée Générale le 21 septembre 2021 en 
présence de Mr Le Maire de RECHICOURT-LE-CHÂTEAU à la salle socio-éducative. 
Au cours de cette A.G, un comité a été mis en place. Ce fut l'occasion de présenter les 
nouveaux acteurs et la nouvelle metteur en scène. 
 

L'association remercie tout particulièrement Mr le Maire et la Communauté de Communes de Sarrebourg 
Moselle Sud pour leur soutien. La C.C.S.M.S nous accueille dans les locaux qu'elle loue sur le site de 
Bataville, ce qui permet d'avoir un lieu stable pour répéter dans de bonnes conditions. 
 

Les répétitions ont lieu tous les jeudis à 20 heures. L'association est composée de 6 acteurs, 3 hommes et 
3 femmes. Mais nous sommes toujours en attente d'autres acteurs, car la distribution des rôles est plus 
facile si on est plus nombreux. 
 

Avis aux amateurs ! Avec ou sans expérience théâtrale, jeunes ou moins jeunes, nous accueillons toutes 
les personnes qui ont envie de s'éclater, de braver leur timidité, de partager des moments de convivialité 
et donner le temps d'une soirée du bonheur à un public fan des troupes d'amateurs.  
Pour joindre l'association : appelez Mr KELLE Gérard au 06 62 65 60 33. 
            
           Le Président  
           Gérard KELLE  
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Le' 1*i' 7� T' É t1nY 

  2021 est un nouveau départ pour l'association. En mai, l'assemblée générale a mis   
  en place une équipe renouvelée et motivée qui a déjà pu montrer son savoir-faire en    
  organisant, malgré la situation sanitaire compliquée, quelques évènements festifs au     

                            sein de la commune. 
 
- le 03 avril :          La chasse aux œufs de Pâques à l'arboretum 
- le 04 septembre : Logistique et stand buvette au marché terroir  
- le 03 décembre :  Pèlerinage de St Nicolas à pied.  Réchicourt >>St Nicolas de Port : 53 Kms ! 
- le 05 décembre :  St Nicolas et le Père Fouettard ont rencontré petits et grands pour un goûter à la 
                               salle des fêtes,   
Pour 2022, nous reconduirons bien sûr ces manifestations. Nous menons aussi une réflexion afin de  
trouver d'autres idées pour dynamiser le village. 
* Nouveauté :    
L'association va organiser des marches ouvertes à tous, principalement dans le secteur de l'étang. 
Départs 8h30 devant la mairie. Elles seront accompagnées d'une collation. 
16 janvier / 13 février / 13 mars / 10 avril / 8 mai / 12 juin / 10 juillet / 9 octobre. 
 
Pour fonctionner, une association a besoin d'adhérents, alors rejoignez-nous en contactant  
M. Didier Devantaux au 06.46.69.34.73.   
Les amis de l’étang vous souhaitent une bonne et heureuse année  2022.   

Un coup de main au Château de Romécourt, 

Les courageux pèlerins, 

Attention à l'omelette ! 

Les célébrités lorraines, invitées des amis de 
l'étang, pour un goûter à la salle des fêtes. 
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LE SAVIEZ-VOUS ? 
RZ.�[�&D� 7e' -\is1n', c�*^Lrç1nt' e) Ln+DL`ai>e' 7� Ré89ic�;< �� ChâOe1; 

Élevage de la Truffe Royale  
Mme Océane ATALAND     
Élevage de chiens  
Route de Sarrebourg 
06 29 04 65 40                               
oceane.ataland@yahoo.fr  
       
          Élevage de la Truffe Royale      

La Rascasse  
M. David GALLAIS 
Restaurant - Pizzeria  
2 rue du Pont de Pierre 
03.87.24.60.20 
 
                      
           La Rascasse  

Les abeilles de Réchicourt le Château  
Mme Océane ATALAND     
Apicultrice 
Route de Sarrebourg                                                  
oceane.ataland@yahoo.fr  
06 29 04 65 40                               
 
             Les abeilles de Rechicourt le Château    

Ink castle 
Mme Julie DEMARET 
Tatoueuse 
14 rue du Pont de Pierre 
inkcastlebyjulie@gmail.com 
 
       
           Ink castle by julie  

Manoir le Refuge 
M. Lionel HECKMANN & Muriel NAUDIN 
Chambres d'hôtes 
8 rue du Château 
07.67.15.37.98 / 09.75.68.42.35  
http://manoirlerefuge.fr/   
contact@manoirlerefuge.fr  
 

   Manoir Le Refuge  

Change d'Hair 
Mme Corinne SCHUMACKER 
Coiffure à domicile 
7 place de l'église      
07 55 61 72 42      
 
  
          Change d'Hair                                                                 

Fo@u' %dH de� n�dfgh�� Ln+DL`ai>� i Ré89ic�;< : �kS-m��NE 
 
La Sté MOS-LAINE a été créée le 01 juillet 2021 pour devenir une usine de transformation 
de la laine locale de mouton.   
Cette Société Coopérative d’intérêt Collectif (SCIC) dont les principaux membres sont des 
éleveurs locaux (détention majoritaire du capital), a été constituée pour assurer la fabrication 
de feutre et de panneaux isolants à partir de toutes les laines.  

La laine, actuellement presque considérée comme un déchet, sera valorisée et permettra d'assurer une  
juste rémunération des éleveurs. 
La production se fera dans les anciens garages de l'usine Bata. 
La commune, après délibération, a donné son accord pour héberger temporairement son siège social à la 
mairie. 
 
 

Les éleveurs, devant leur future usine 

Cette liste est non exhaustive, si vous avez été oublié, dites le nous pour figurer dans le prochain bulletin. 
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 InsnKiO� ! 

La commune a accueilli en mai, la troupe "Ambulans Théâtre". 
C'est une compagnie itinérante qui sillonne les routes d'Europe. 
Elle s'est installée aux étangs de Rechicourt pour quelques jours et nous a proposé de la musique, des 
chants et petites pièces de théâtres qui ont ravi  petits et grands. 

 EpS&r�peL^Ln) 
Tout le monde ne le sait pas forcément, mais il y a sur le site des anciennes écluses, un stock de vieux 
pneus présents là depuis de très nombreuses années ! 
 
Dans le cadre de divers projets de valorisation du site de la Grande Ecluse, la commune a alerté sur la 
présence de ces pneus et bâches afin de rendre au site son état naturel. Elle a rencontré plusieurs acteurs, 
V.N.F,  le P.N.R.L, la D.R.E.A.L, C.E.N.L. (voir lexique page 40) 
Le PRNL nous a signalé la présence (même dans les pneus) d’espèces protégées et remarquables:  
des amphibiens -tritons, crapaud sonneur à ventre jaune-  et des reptiles -lézard vivipare, couleuvre à 
collier- 
Comment recycler ces pneus sans nuire à la faune protégée ? D'autant plus qu'un atlas de la biodiversité 
est en cours d'élaboration dans le cadre de la "réserve biosphère de l'Unesco".  
Une réflexion est menée avec les différents acteurs pour solutionner ce problème. 
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Janvier 

Le 14 janvier, le maire et deux conseillers municipaux 
(covid oblige,) sont venus souhaiter un joyeux 
anniversaire à M. Pierre PELTE, qui fêtait ses 90 ans. 
Un beau moment de convivialité avec discours et 
remise de cadeaux.  
Une pensée émue pour Pierre qui à malheureusement 
perdu son épouse Irène en mars. 

Anp&fLrs1&D� 

ÉPHÉMÉRIDE 

Une photo couleur à l'étang en hiver, ça donne ça ! 

Nos valeureux employés municipaux  
en action avant le lever du soleil,  

C'ét1i) T'9&fLH... 

Pour que vous puissiez lire ce présent bulletin,  
il a fallu des têtes pour le composer et rédiger,  
et des bras pour le relier et le distribuer!  

Pendant le confinement encore en vigueur, 
L'association des "Hôteliers Restaurateurs du Pays 
de Sarrebourg" s'était mobilisée pour proposer à la 
vente des plats préparés, et était présente au village 
chaque jeudi, ainsi que Mickael « Le petit potager 
d’Avricourt » 

         EB Sraq ... 
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Février 
"Le'" DLpa' 7e' 1n@"Ln' 

Encore et toujours le Covid-19,  
Cette année, le traditionnel repas des anciens de Réchicourt et Moussey, n'a pas pu avoir lieu.  
Je vous laisse deviner la cause … 
Mais nos municipalités, jamais à court d'idées, ont inventé un nouveau concept : 
Le repas des anciens en "drive". 
Avec le concours de trois traiteurs locaux et des conseillers municipaux, des panier-repas gastronomiques 
ont été préparés et distribués sur 3 sites, à nos chers anciens. 
Evidemment il a manqué la convivialité, les retrouvailles, la musique, mais rendez-vous en 2022 ...  

À Bataville, maison des services, 

Repas 1 personne, prêt à chauffer, 
et avec bouteille personnalisée ! 
(à consommer avec modération) 

Une organisation "à la chaîne !" 

Et toujours soutenus par les élus: maires, 
com com', conseillers départementaux, 
député, sénatrice. 
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Pour faire face au fléau des chenilles processionnaires, un remède : les mésanges. En effet, ces 
charmants oiseaux sont friands de ces affreuses bestioles. La commune a donc pris l'initiative d'installer 
des nichoirs sur des arbres touchés par l'invasion, principalement à l'étang et à l'arboretum. 
Aussitôt M. R. MALAQUIN, notre spécialiste du bois en a fabriqué une douzaine, et l'école a été 
sollicitée pour les assembler, décorer et vernir. 
Les classes de CM1-CM2 et une équipe municipale se sont rendus à l'arboretum en empruntant le 
chemin de la Maladrie, pour installer ces maisonnettes à mésanges. Ce fut l'occasion d'aborder avec les 
élèves les thèmes de biodiversité et environnement. 

 Enc�D� e) Lnc�D�, �e' 8GLpJh�e'... Mars 



21 

 

Avril Pâ34e'  
                               Pâques c'est aussi un symbole de renouveau. Fini l'hiver, place au printemps,                                          
                               aux couleurs, la nature revit. Rangés, les sapins, les bonhommes de neige;              
place aux cloches, lapins, œufs, chocolats…  encore une fois, une équipe enthousiaste a                          
remis au goût du jour la déco du village/cité.           Bravo à tous ! 

Autre moment fort :                           
la chasse aux œufs 
 
La récolte a été  fructueuse,             
des œufs par douzaines,                    
des enfants heureux …. 



 

22 

Mai 

Une barque a été restaurée lors de la journée citoyenne 
par des personnes bénévoles et par nos employés 
communaux.  
Celle-ci sert désormais de signalisation pour indiquer la 
grande écluse de Réchicourt le Château, route de 
Languimberg. 

L’association «Terre d'Oh !» regroupe les principales collectivités 
mouillées par le canal de la Sarre et une partie du canal de la 
Marne au Rhin. Elle a pour objectif de promouvoir le tourisme 
fluvestre, (fluvial et terrestre) afin de développer les territoires en 
mettant en avant les atouts de nos canaux.  

CZDZm�p"� 

Comme chaque année,  nous commémorons le 8 mai la capitulation de l'Allemagne nazie et la fin de la 
2ème guerre mondiale en Europe. Cette fois encore, à cause de la covid-19, la cérémonie s'est déroulée 
avec un public restreint. Quelque soient les circonstances, le devoir de mémoire doit perdurer.   

T�dai%^� 
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Juin 
DLv�&H 7� ^Zm�&D� 

Très émouvante commémoration de l'appel du Général    
De Gaulle du 18 juin 1940, en présence de M. Stéphane 
ERMANN, Maire, M. Fabien DI FILIPPO, député, MM. 
Jean-François WEINMANN et Nabil TAHLI, présidents 
des sections du Souvenir Français, de Lorquin et Kerprich 
aux Bois, et avec les élèves de l'école de Réchicourt et leurs 
enseignants. 
 
- Rappel historique de l'appel du 18 juin   
                 (élèves intéressés et attentifs) 
- Dépôt de gerbe au monument aux morts 
- Minute de silence 
- La Marseillaise chantée par les élèves. 
 
Belle initiative pour associer les jeunes 
générations au devoir de mémoire. 

Le domaine de Romécourt, ferme fortifiée construite au XVIe siècle, a été le théâtre de son 1er spectacle 
son et lumière inédit : le Roman de Romécourt.  
Cette fresque historique retraçant l’épopée de la famille de Martimprey, propriétaire du domaine depuis la 
7e croisade, a attiré près de 1700 spectateurs. 
La commune, sensible à la culture, s'est investie dans la logistique en prêtant ses matériels évènementiels 
(chapiteaux, bancs, chaises, matériel. électrique). Des moyens humains ont aussi été déployés avec les 
employés municipaux, des conseillers et des bénévoles qui ont donné de leur temps pour les différents 
montages et mises en place. 
Bel exemple de solidarité et coopération intercommunale. 

P-vLn1aia) 
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Juillet 
        C�nc�dr' 7e' m1is�n' wLda"e' 

1. Famille BARRERO KLEIN     2. Famille GROSSE 

5. Famille REITER       6. Famille GILLET ADRIAN 

3. Famille MANGIN       4. Famille THIA 

7. Famille BRASSEUR      8. Mme G. ANNESSER 

Félicitations aux heureux primés, et saluons aussi tous ceux, gagnants ou pas, pour 
leur investissement (dans tous les sens du terme) à fleurir la commune, et ce malgré 
une météo défavorable cette année.   
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Août Écx-pâ+draW� 

L’éco-pâturage est une technique d’entretien naturelle des espaces herbeux par les animaux herbivores. 
C'est une des solutions que la commune met en œuvre pour une gestion différenciée et moins 
artificialisante des espaces verts.  
Elle a été expérimentée cette année au parc de la chapelle et aux étangs. 
Le pâturage d'animaux herbivores est une alternative à l'entretien mécanique des espaces.  
 
L'éco-pâturage présente de nombreux bénéfices : 
- environnemental : diminution de l'empreinte carbone, pas de nuisances sonores 
- économique : il permet de diminuer par la fauche tardive la consommation de carburant et les 
                         pollutions associées.  
- social : il n’est maintenant plus à démontrer que la présence d’animaux permet de créer du lien social.  
- éducatif : un support pédagogique pour sensibiliser à la biodiversité. 

La zone éco-pâturage à la Chapelle St Blaise vient 
d'accueillir ses 1er hôtes.  

Des heures de tonte économisées, 
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Septembre 
                                      Cette année encore, le public s'est déplacé en masse au marché du terroir et de 
l’artisanat, -sur le thème du mouton-, organisé par l'office du tourisme de la CCSMS, l'association "Les 
amis de l'étang" et la commune de Réchicourt. Il y avait foule samedi soir 4 septembre, à l’arboretum.  
Au menu: artisanat, producteurs locaux et mise en avant de la filière ovine, dans une ambiance festive 
avec restauration et pas moins de trois concerts. 
Le mouton a été mis à l'honneur avec, conduite de troupeau, tonte, filage de la laine, divers stands de 
valorisation de la laine: literie, habillement, peluches, pantoufles, accessoires mode, etc. 
La météo aidant, ce fut un gros succès, en témoignent ces quelques chiffres:  
- plus de 20 exposants. 
- environ un millier de visiteurs. 
- plus de 500 repas servis. 
- 3 concerts non-stop de 18 à 24 h.  
La municipalité a aussi profité de cette belle manifestation pour remettre des récompenses aux jeunes 
récemment  diplômés de tout niveaux. 

            L� m1r8G, p1ys1B : 2{^� é!i+i�B 

Les associations Mélodie et Loisirs & amitié  
s'étaient unies pour tenir le stand pâtisseries 
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Octobre L- j�daeE� @it�}Lpe� 

Cette année encore, 35 bénévoles ultra motivés se 
sont partagés huit chantiers divers et variés … 
maçonnerie-peinture-terrassement-ravalement-
débroussaillage-menuiserie. 
Et à la fin, le traditionnel moment convivial autour d'un 
repas bien mérité.  
Encore merci à tous, et à l'année prochaine ! 
 
Rassurant de voir qu'en ce monde individualiste on 
peut encore, dans la ruralité, faire des actions 
collectives et bénévoles.  

On a fait le mur ... 

Je ponce, donc je suis ... 

L'équipe de choc, 
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D; ~r�maW� i T'écn�� ! 

EB Si%iO�, 
M. Jean ROTTNER, président de la Région Grand Est, est venu à Bataville rencontrer les responsables 
politiques, les collectivités et les acteurs économiques de Moselle-Sud. 
Une réunion riche en échanges sur les problématiques locales - réindustrialisation, environnement, rôle 
de la Région - 
Le point a été fait en particulier sur les projets "Défi-Laine" et "Mos-Laine"  
M. ROTTNER a ensuite visité le site de la future unité de feutrage de la laine, aux anciens garages de 
l'usine Bata.  

Le 20 octobre, dans le cadre de la "semaine du goût", en partenariat avec la commune, les professeurs 
ont animé un atelier sur le thème du fromage. 
Quels animaux produisent du lait, les étapes de la fabrication du fromage, les différentes spécialités 
fromagères, toutes ces questions ont été évoquées lors de cette matinée découverte et gourmande. 
 
Séance d'autant plus appréciée qu'elle fut suivie d'une dégustation d'excellents produits de nos belles 
régions françaises. 

GZeZro%iO, 
 

L'opération "brioches de l'amitié" rencontre toujours un franc 
succès. Cette année, 587.50€ ont été récoltés pour aider à financer 
les projets de l'A.P.E.I de Sarrebourg.  
Merci aux généreux donateurs ainsi qu'a l'équipe de distribution. 
 

          http://www.apeisarrebourg.fr/ 

Les conseillers prêts pour le porte à porte ! 
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Novembre

L� t�dH 7� Fr1n�� ? …  LB c�dr1n) ! 
Le 30 novembre, la commune a accueilli la 106ème étape du  « GreeNico Tour ». De quoi s'agit-il ?  
Nicolas Vandenelsken réalise un challenge sport/santé/planète/ en courant environ 4100 kms à travers 
la France. Au-delà du défi sportif, ce projet a pour but d’aller à la rencontre des français, en particulier les 
jeunes, pour les sensibiliser grâce à l’activité physique sur les enjeux environnementaux de demain. 
Avec son accompagnateur à vélo, il a été reçu à l'école par le maire et une équipe municipale. Nicolas est 
intervenu sur 3 thématiques :  
- le sport-santé  
- la lutte contre le dérèglement climatique par la présentation du projet "La Fresque du Climat"  
- la préservation de la planète : gaspillage, déchets, tri ... 
les élèves ont suivi avec grand intérêt l'exposé très ludique de Nicolas. 
Les deux compères ont pu dormir "chez l'habitant", et sont repartis le lendemain matin vers l'étape 
suivante: Dombasle/Meurthe. 

La commune est toujours prête à intégrer les écoles ou associations dans ses différents projets.  
Et les écoliers, sous l'impulsion de leur directeur M. L. STEMPFEL, sont toujours partants pour se 
rendre utiles. Après les nichoirs, ils ont fabriqués des paquets-cadeaux pour la décoration de Noël au 
village. 
 

P�dH -�&DLH �� P{D� N��T ... 

11 novembre, n'oublions pas ... 
Hélas, cette année encore, la population n'a pas été invitée -toujours ce covid 19- à la commémoration de  
l'armistice du 11 novembre 1918. Cependant la municipalité a maintenu cette cérémonie avec lever des 
couleurs, lecture du message de la ministre des anciens combattants, dépôt de gerbe, hommage aux morts 
des deux guerres mondiales, et Marseillaise.  
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S1&n) Nicnla' i Ré89ic�;< 

Décembre 

L'opération « sapins gratuits » connaît un succès grandissant. 50 sapins ont été offerts aux habitants pour 
décorer l'extérieur de leur maison, avec en prime le vin chaud lors de la remise à la chapelle ! 

M�B �e1; s1`&B ... 

La commune n'a pas failli à la tradition de St Nicolas aux écoles. Les enfants ont écouté le Saint Homme 
qui leur a prodigué conseils et encouragements. Le Père Fouettard n'a pas eu à intervenir car les élèves 
ont été très sages, et sont donc repartis avec chacun un sachet de friandises offert par la commune. 

St Nicolas c'est aussi un pèlerinage qu'a 
effectué une bande de joyeux marcheurs du 
château de Réchicourt jusqu'à la basilique de  
St Nicolas de Port.  
50 kms à pied, ça use, ça use ... 
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Cette année, coté déco, la commune a mis le paquet ! (cadeau) 

l- maC"� 7� N��T ... 

Samedi 18 décembre, une très belle veillée de Noël 
proposée par la municipalité et la chorale MÉLODIE. 
Tour à tour des moments de joie, d'émotion , de rire, 
grâce à des contes pour enfants, des chants de Noël, 
des jeux pour les petits et les grands, avec la complicité 
du Père Noël, en grande forme ce soir-là !  
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Christine HERZOG 

M^� C9ais+&e� HER�kG 
SZna+ai�� 7� l- Mo>gh�� 

LE MOT DE NOS PARLEMENTAIRES LOCAUX 

100% TERRAIN, 100% CONCRET, 100% MOSELLE! 
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Chers habitants de Réchicourt-le-Château, 
 
 
Depuis mon entrée en fonction dans le mandat de Sénatrice de la Moselle le 14 
juillet 2020, j’ai toujours voulu informer régulièrement les élus locaux, et à travers 
eux les citoyens, de mon action locale, régionale et nationale.  
 

A l’occasion de cette nouvelle année, je remercie Monsieur le Maire, Stéphane ERMANN, de m’accorder ces 
quelques lignes qui me donnent l’opportunité de vous exposer mon bilan de l’année de 2021.  
 
Élue de terrain, je considère que la mission d’une parlementaire doit se nourrir des rencontres auprès de celles 
et ceux qu’elle représente. C’est pourquoi j’ai déjà visité 650 communes sur les 725 que compte la Moselle, et 
mes visites se poursuivent.  
 
Ce travail me permet de rester en contact avec vous et avec ceux qui font le plus vivre la démocratie de 
proximité : les maires. Toujours présente auprès des municipalités du département, j’ai systématiquement agi 
pour préserver et conforter leurs services de base. 
 
Plusieurs écoles, menacées de fermeture par le Ministère de l’Éducation nationale, ont été sauvées grâce à mon 
action auprès du Ministre de l’Education Nationale et de l’Inspection Académique.  
 
Nommée par le Président du Sénat membre de la commission des élus de la DETR (Dotation d’Equipement 
des Territoires Ruraux) sous la présidence du Préfet, je travaille à donner les moyens aux collectivités de 
financer leurs services de base. J’ai obtenu ainsi le financement des bouches d’incendie et, à titre expérimental, 
des voiries communales dans les communes de moins de 500 habitants.  
 
Deuxième sur la liste mosellane menée par François Grosdidier pour Jean Rottner, Président de la Région 
Grand Est, à l’occasion des élections régionales de 2021, j’ai fait mon entrée au Conseil régional en juillet 
dernier. J’ai été désignée par la suite Présidente de la commission « Lycée durable et Éducation ». Avant 
même mon élection, j’ai convaincu Jean Rottner de prolonger le programme régional de subventions « Relance 
Rurale » qui a financé, pour plusieurs millions d’euros, de multiples projets dans les communes de moins de 
500 habitants.  
 
J’organise des « Ateliers de la Sénatrice » à destination des maires. M’appuyant sur la complémentarité entre 
mes mandats de Sénatrice et de Conseillère régionale, je propose lors de ces réunions des « fiches réflexes » 
qui définissent les aides apportées par l’État et les différentes collectivités en fonction des projets. Moments 
d’échanges privilégiés, ils permettent de répondre aux questionnements des élus. Les maires sont très 
nombreux à y participer, preuve de l’utilité de ceux-ci. 
 
Sur un plan national, mon travail parlementaire au Sénat s’organise autour de la Commission des Lois dont je 
suis membre.  
 
Je m’investis toutefois sur d’autres sujets comme celui, primordial, de l’écotaxe. Cet été, j’ai fait adopter la 
possibilité pour la Région Grand Est d’instaurer une écotaxe sur le transport routier de marchandises sur l’A31. 
L’Alsace disposera librement de cette redevance en 2024 ce qui provoquera naturellement un déport des 
camions vers les axes routiers mosellans, dont l’A31 par le Luxembourg, causant une plus forte dégradation 
des voies et des embouteillages alors que le trafic est déjà saturé sur le sillon lorrain. C’est une excellente 
nouvelle pour notre Région et il faudra veiller à sa bonne application. 
 
En conclusion, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2022. 
 
Que cette nouvelle année vous apporte satisfactions, bonheur et épanouissement. Les temps difficiles que nous 
traversons doivent nous conduire vers plus de bienveillance, de fraternité, de tolérance et de compréhension. 
Sachons créer un climat de confiance, de coopération, d’harmonie, et faisons en sorte que le bon sens éclaire 
les décisions.  
     
Catherine BELRHITI 

M^� Ca�GLa&e� B	LR�I�I 
SZna+ai�� 7� l- Mo>gh�� 
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Chers concitoyens de Réchicourt-Le-Château, 
 
 
Notre territoire sud mosellan est confronté à des défis, aussi complexes que 
stimulants, que nous devons absolument envisager comme des opportunités. 
Bien sûr, les soubresauts sanitaires de la période difficile que nous traversons ont 
continué d'affecter nos communes, nos entreprises et nos associations. 
Mais nous devons regarder loin et au-delà des crises pour construire un avenir 
prospère et un cadre de vie de qualité pour notre région et nos enfants. 

 
Sur le plan environnemental, la reconnaissance effective de la Moselle Sud par le label Unesco doit être une 
fierté sur laquelle nous appuyer. Ce label, qui reconnaît notre territoire comme « réserve mondiale de 
biosphère », représente l'aboutissement de cinq années de mobilisation des élus et acteurs locaux pour la 
protection de la biodiversité et des paysages du sud-mosellan. La Moselle Sud devient ainsi la 15ème Réserve 
de Biosphère française, ce qui appelle aussi les habitants à s’impliquer pour préserver ce formidable 
patrimoine naturel et historique. 
 
Sur le plan économique, beaucoup de nos entreprises sont au rendez-vous de la reprise et leurs savoir-faire leur 
offrent de très belles perspectives de développement. Nous devons impérativement œuvrer à les soulager d'une 
bureaucratie envahissante et mortifère, et revaloriser la filière professionnelle pour juguler des difficultés de 
recrutement de plus en plus prégnantes. Je pense également au renforcement de nos filières de production 
agricole, ou encore à la réindustrialisation de certains sites historiques, comme à Bataville où les éleveurs 
ovins du secteur créent la société Mos-Laine, portant divers projets pour transformer et valoriser la laine 
locale.  
Sur le plan de la santé, j’apporte un soutien sans faille aux équipes du centre hospitalier et un appui aux projets 
qui permettent de garder une offre libérale de qualité au plus près des habitants. 
Les chantiers sont nombreux et je ne peux tous les lister ici, mais je me réjouis chaque jour de travailler avec 
des collègues élus locaux qui portent une ambition commune pour notre territoire et pour que notre ruralité 
reste attractive.  
Tout au long de cette mandature à l’Assemblée nationale, j’ai porté de nombreuses mesures en faveur   des 
familles, des soignants, des artisans, des agriculteurs, des acteurs du monde associatif, des personnes retraitées 
ou encore des assistants familiaux, des auxiliaires de vie scolaire, des assistantes maternelles, des intervenants 
dans les services d’aide et d’accompagnement à domicile, des entreprises… 
Soucieux de défendre l’équité entre les territoires ruraux et les territoires urbains, j’ai interpellé le 
Gouvernement sur plusieurs sujets essentiels qui touchent au quotidien des habitants des zones rurales : face à 
la désertification médicale, j’ai déposé une proposition de loi pour garantir à l’ensemble des Français un égal 
accès aux soins médicaux, d’urgence, de réanimation et d’obstétrique. Face à la hausse des prix de l’énergie, 
j’ai rappelé combien cette hausse, particulièrement celle des prix du carburant, était dommageable 
économiquement et socialement pour les habitants des zones rurales, qui sont souvent contraints d’utiliser leur 
véhicule au quotidien.  
Pour aider nos associations qui contribuent si fortement à la vie et la cohésion de nos territoires, j’ai également 
déposé une proposition de loi pour permettre une meilleure reconnaissance et valorisation de l'engagement 
bénévole. 
Enfin, très engagé pour la défense de nos agriculteurs notamment face à la concurrence déloyale et à des 
rémunérations trop basses, je suis aussi actuellement le rapporteur d’une mission d'information sur le système 
coopératif agricole français, afin de mieux accompagner les coopératives dans leurs missions et dans leur 
participation au dynamisme économique et social de l’ensemble des territoires français.  
Vous pouvez compter sur ma mobilisation sans faille jusqu’à la dernière minute de mon mandat législatif. 
 
Au cours des mois à venir, je continuerai de défendre les intérêts de notre beau territoire et de ses habitants, et 
de faire entendre la voix de celles et ceux qui me font confiance. 
            Fabien DI FILIPPO 
            Député de la Moselle  

M. F��"LB �I ��m���O 
DZ`uO, 7� l- Mo>gh�� 
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Photos extraites des albums de M. Robert Jambois. 

L� SJhlaW� - �"LB 8h1nW, ... 

La gare : pas encore de pont, et une maison en face. 
           années 40 - 

Le gîte "le pré florentin" coté jardin.  

Qui reconnaît cette maison ? 
La mairie était bien protégée !     - années 70 - 

La salle des fêtes : mais ça, c'était avant !  
                      - années 90 - 

L'ancienne mairie/tribunal/école/ -  années 50 - 

Plus de maisons autour de l'église !  -1950 - 

À gauche,  le café "Lauer", devenu "La Rascasse" 
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La C.C.S.M.S 
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Le pôle déchets 
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M1&a"� 
 

Tel : 03 87 24 60 32 
 
Mail : mairie-rechicourt@wanadoo.fr 
 
Site : www.rechicourt-le-chateau.fr 
 
Facebook : Commune De Réchicourt 
 
 
Ouverture au public :  
lundi-mardi-jeudi-vendredi : 14h-17h 
                     samedi :    9h-11h 
 
Permanence Maire :   
Samedi : 10h-11h -sans RDV- 
En semaine: sur RDV au : 06 83 26 62 78  

Agence postale :  
lundi-mardi-jeudi-vendredi-samedi: 8h30 -10h30 

INFOS PRATIQUES 

Pôle déchets :  
Terrasses de la Sarre      -Terrasse Normandie-  
pole-dechets@pays-sarrebourg.fr  
www.pays-sarrebourg.fr 
0800 807 018 (gratuit)   
du lundi au jeudi : 9h-11h45 & 13h-17h 
            vendredi : 9h-11h45  

Déchèterie Bataville : lundi :        14h-18h 
            mercredi :    9h-12h 
            vendredi :  14h-18h 
            samedi :       9h-12h  
             13h-18h 

Sec�dr' 
Pompiers : 18 
Gendarmerie : 17 
Samu : 15 
Secours Europe : 112 

S1nO,  
Pharmacie de garde : 3237 
Hôpital Sarrebourg : 03 87 23 24 25 
Infirmières Réchicourt : 03 87 24 60 59 
Centre anti-poison Nancy : 03 83 22 50 50 
Dr Sanner Avricourt : 03 87 24 63 90 
Dr Prouvot Avricourt : 03 87 24 63 90 
Dr L'Huillier Blâmont : 03 83 42 38 16 
Dr Mathias Blâmont : 06 19 66 42 60 

So@i�T 
Violences conjugales : 3919 
Addictions : 0800 23 13 13  
Enfance en danger : 119 
Prévention suicide : 3114 

SLaSi�e' 
École primaire : 03 87 24 70 50 
École maternelle Avricourt : 03 87 24 72 17  
CCSMS : 03 87 03 05 16 
Trésor public : 03 87 23 29 00  
Syndicat des eaux (dépannage): 03.87.08.86.29  
Enedis (dépannage): 09 726 750 57 

Maison de l’Emploi  
à Réchicourt - Mairie  
1 semaine / 2 
Le mardi de 9h à 12h 
Prise de rendez-vous : 06 40 32 78 73  

Le Maire, les conseillers municipaux et le personnel communal vous présentent leurs 
meilleurs vœux de bonheur & surtout santé, et vous souhaitent une très bonne année 

2022. 

Prenez soin de vous et votre famille.  

L�i��� 
Les sigles et abréviations utilisés dans ce bulletin : 
CCSMS : Communauté de Communes Sarrebourg Moselle Sud 
VNF : Voies Navigables de France 
PNRL : Parc Naturel Régional de Lorraine 
DREAL : Direction Régionale de l'Environnement de l'Aménagement et du Logement 
CENL : Conservatoire d'Espaces Naturels de Lorraine 
ADEME : Agence De l'Environnement Et de la Maitrise de l'Énergie 
PETR : Pôle d'Équilibre Territorial et Rural 




